

令和6年度 南陽中学校「教育活動アンケート」のまとめについて

豊橋市立南陽中学校

12月にご協力いただいた、教育活動アンケートの結果がまとまりましたので、お伝えします。今回の結果（生徒・保護者）や保護者の皆様にいただいた貴重なご意見などをもとに、これまでの教育活動の見直しや改善を図り、よりよい教育活動を行っていきたいと考えています。

【南陽中学校の長所】

○あいさつに関する件

「朝の登校時、あいさつをしっかりしてくれる」「元気にあいさつができる」など

○行事に関する件

「合唱コンクールや南陽祭、体育祭でみんな一生懸命やっていて感動して心が揺さぶられた」「一つのをみんなで楽しみながら作りあげられる素敵な生徒たち」など

○生徒の雰囲気・優しさに関する件

「素直で優しい」「元気がよい」「仲がよい」など

【意見・情報・要望など】

●安全に関する件

「下校時に道に広がり歩いている」「道に立ち止まってしゃべっている」「自転車の飛び出し、スマホを使いながらの危険運転」たり、スマホを触りながらふらふらしたりしている」「大雨の時の農地」「正門の前の駐停車する車や抜け道で通る車が危ない」

時安全を確保できるのか心配」など

●生徒指導に関する件

「下校時、スマホで話している」「使ってはいけない言葉、汚い言葉等をラインしている」「遅い時間まで出歩いている」「上下赤い体操服であちこちで集まっている」「夜遅くまで公園にいる」

「21時過ぎにドンキ映画館入り口で座り込んで話をしている」「駐輪場に地べたに座ってお菓子を食べている」など

●きまりに関する件

「冬の登下校は、部活や体育がある日はジャージでの登校も可としてほしい」「制服の下に体操服を着て登校するなら、体操服を着る日は制服を着ないで登校していいことにしてほしい」など

●その他に関する件

「決まった課題がないせいか、学習する習慣がなくなった」

「個人懇談会で本当に聞きたいことは子どもがいては聞きづらく、意味のないものになっている」

「教科コンクールをもっと実施してほしい」

「タブレットの使用について、家庭での制限をもっとかけてほしい」

「学校で支給されているPCの使用できる時間を設定してほしい」

「性教育の講演は保護者も参加させてほしかった」

「宿題が少ない」

「個人相談の回答がされず困った」

「絆メールを上手に活用して助かっている」

「プリント類を減らしてほしい」

「南陽中全体の学力が上がるような指導をしてほしい」

「行事を先生と生徒が一体となって盛り上げ、楽しんでいる」

【要望（◇）と回答（＊）】

◇道路（特に狭い道）は、左右に広がらず、右側だけを歩くようにしてほしい

＊下校時にご迷惑おかけしました。学校でも交通マナーや公共の場での過ごし方について教えています。地域の方から学校に連絡が入ったときには、情報共有を行い、全校や学年等で注意喚起や指導等を行っています。しかし、学校だけの力では難しいところがあるので、見かけた際には生徒に一言お声がけいただけると助かります。お手数ですが、その後学校にご連絡ください。

◇宿題や課題を増やしてほしい

＊必ずやる全員やるように決められた課題を出す教科もありますが、それぞれの目標や知的好奇心など内的動機によって学習ができるような指導をしていきたいと思っています。

◇欠席した時にもオンライン授業を受けられるようにしてほしい

＊希望があれば、教科によって行うことができますので、担任にご相談ください。

◇行事をもっと盛大にやった方が子どもたちも楽しめて、学びも増える。以前のように南陽祭を土曜日開催にできないか

＊生徒がやりがいや達成感を味わえるように、行事の内容を見直していきます。来年度も平日開催で検討しています。できるだけ多くの保護者の方に観覧いただけるように、余裕をもって案内を配付していきます。

◇性教育の講演は保護者も参加させてほしかった

＊今後は保護者も参加できるように、検討していきます

◇上靴のかかをとを踏んでいる生徒を生徒がいる。サイズの幅など広く使えて洗う必要のないスリッパに変更した方がよい

＊上靴については、業者さんに要望を伝え、よりよいものを提供できるよう検討していきます。地震や津波などの有事の際には、上靴ですばやく避難しなければなりません。現行の上履きの方が怪我防止にもつながり、有事の観点でも適していると考えているためご理解をお願いします。

◇豪雨の際の農道の手入れ

＊道路については、市や自治会に要望をしています。

◇部活動の縮小に対するフォローをもう少しお願いしたいです。部活動縮小と同時に、校庭改修という時間も場所も無くなる環境を少しでも良くして欲しいと思います。

＊部活動縮小については、プリント等でお知らせした以外の情報はありません。わかりしだい、保護者の皆様にお知らせしていきます。運動場の改修についても、日程や対応について未定の状態です。決まりしだい連絡をします。

※アンケートへのご協力ありがとうございました。保護者の皆様から寄せていただいた、多くの貴重なご意見により、今後南陽中学校をよりよくしていくための課題や改善点が見つかったことに、心より感謝申し上げます。ご要望に対する回答が十分ではない点もあるかと思っておりますので、不明な点等ありましたら、教頭までお問い合わせください。

※アンケートにつきましては、毎年同様の質問を継続して行い、年ごとの変容も把握しています。次年度も引き続き同様のアンケートを行う予定ですので、ご協力をお願いいたします。